

Zeitschrift:	Obstetrica : das Hebammenfachmagazin = la revue spécialisée des sages-femmes
Herausgeber:	Schweizerischer Hebammenverband
Band:	122 (2024)
Heft:	12
Rubrik:	En bref

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Joyeuses fêtes de fin d'année

L'équipe de la Fédération suisse des sages-femmes (FSSF) souhaite à tou·te·s les membres, organisations partenaires et sponsors, un temps de l'Avent paisible et de joyeuses fêtes de Noël! La Fédération vous remercie pour votre précieuse collaboration. Le secrétariat de la FSSF sera fermé du 21 décembre 2024 au 5 janvier 2025.



Prises de position FSSF

Cette année, la Fédération suisse des sages-femmes (FSSF) a pris position sur ces sujets:

- Remplacer le financement de départ par une solution adaptée aux réalités actuelles
- Deuxième étape: Procédure de consultation concernant la loi fédérale sur les conditions de travail dans le domaine des soins infirmiers ainsi que la modification de la loi sur les professions de la santé



Retrouver toutes les prises de position de la FSSF (en allemand) sur www.sage-femme.ch



Mise à jour Convention tarifaire

Dans l'édition de novembre d'Obstetrica, la Fédération suisse des sages-femmes (FSSF) a déjà informé que la demande de renouvellement de l'approbation de la convention relative à la structure tarifaire pour les tarifs à la prestation concernant les prestations ambulatoires des sages-femmes, approuvée par le Conseil fédéral depuis juillet 2020, a été refusée par l'Office fédéral de la santé publique (OFSP).

Un entretien a eu lieu courant novembre entre les partenaires tarifaires (Santésuisse, curafutura, Association suisse des maisons de naissance, FSSF) et l'OFSP. La bonne nouvelle est que la FSSF n'a pas besoin de soumettre un nouveau modèle de coûts et surtout un modèle entièrement basé sur des données. Parmi les demandes exprimées: l'OFSP souhaite un réexamen des forfaits pour le matériel et de l'indemnité de déplacement. En outre, les partenaires tarifaires doivent soumettre d'ici juin 2025 un concept de monitoring annuel des coûts.



Plus de précisions dans l'Actualité de la Fédération sur www.sage-femme.ch



Podcast FSSF: retrospective 2024



Herztöne

Cette année, le podcast de la Fédération suisse des sages-femmes Herztöne / *Battements de cœur* a diffusé 10 épisodes dont 4 en français – à l'heure où sont imprimées ces pages. A noter: au moins un autre épisode est encore prévu en allemand d'ici la fin du mois de décembre.. Séance de rattrapage:

- Episode 54: Sage-femme pour Panmilar: «L'interprète est comme une clé pour accéder au monde de la femme». Travailler avec des familles allophones grâce à l'interprétariat. Avec Elise Buletti, Reyhan Cogaltay et Azize.
- Episode 53: Reportage: dépister les violences domestiques avec une patiente simulée. A Genève, les étudiant-e-s sages-femmes s'exercent au Centre interdisciplinaire de simulation, auprès d'une comédienne jouant une patiente en consultation de grossesse. Avec Ornella Rouveiroles et Sandrine Racine.
- Episode 49: Sage-femme humanitaire: «L'accouchement reste une prise de risque de mourir». Avec Nelly Staderini.
- Episode 46: Maternité et psychiatrie: l'importance de «l'enveloppe» pluridisciplinaire. Avec Aurélie Delouane et Milena Lesquereux.



Retrouver tous les épisodes en français et en allemand sur www.sage-femme.ch



istock



OMS: pour une transition vers les soins délivrés par les sages-femmes

Transitioning to Midwifery Models of Care: Global Position Paper est un document complet produit par l'Organisation mondiale de la santé (OMS).

Afin de fournir des services de santé de haute qualité pour améliorer la santé et le bien-être de tous dans le contexte de la couverture sanitaire universelle, la transition vers des modèles de soins par des sages-femmes représente une stratégie rentable pour optimiser les résultats pour les femmes et les nouveau-nés avec un recours minimal à des interventions inutiles. Ce document de synthèse propose une définition internationale, décrit les principes directeurs des modèles de soins de la pratique de sage-femme et passe en revue les avantages de l'adoption de ces modèles de soins. Il souligne le rôle et l'impact significatifs que les sages-femmes peuvent avoir au sein des systèmes de santé, tout en reconnaissant l'importance des soins collaboratifs et intégrés où divers professionnel·le·s contribuent conjointement à fournir des services de santé maternelle et néonatale de haute qualité.

Télécharger le document sur www.who.int





MLEKO: une exposition qui explore les laits maternels



Exposition présentant les photographies de Jagoda Wiśniewska, réalisée par l'Institut des humanités en médecine & Département femme-mère-enfant du Centre hospitalier universitaire vaudois (CHUV), MLEKO cherche à sensibiliser divers publics autour des fonctions et des usages multiples de l'allaitement. Sans imposer d'interprétations, elle fait entrer en résonnance divers éléments coexistants: photographies, témoignages de mères, artefacts des collections de l'Institut des humanités en médecine ou encore explications scientifiques.

«À travers ce projet, j'explore le lait maternel, mais aussi tout ce qui en découle: source de vie, douleur physique, changements mentaux, surcharge de bonheur, dépendance, opinions, mais aussi réflexions sociales, psychologiques et personnelles.» Jagoda Wiśniewska, artiste photographe.

Exposition à voir jusqu'au 30 septembre 2025 à la Maternité du CHUV.

Plus d'informations sur <https://bihm.collectionexplorer.ch>





Cohorte SCOHPICA: recherche urgement sages-femmes!

Depuis 2022, le projet SCOHPICA – Professionnel·le·s de la santé (PdS) collecte chaque année des données sur les trajectoires, l'intention de rester et le bien-être des professionnel·le·s de la santé travaillant en contact direct avec des patient·e·s, dans tous les secteurs et toutes les spécialisations. D'envergure nationale, SCOHPICA-PdS compte aujourd'hui presque 6 000 professionnel·le·s de la santé. Une partie de ses données sont intégrées au Monitoring national du personnel soignant développé par l'OBSAN sur mandat de l'OFSP (Monitoring des soins – Obsan). 440 sages-femmes ont déjà rejoint le projet SCOHPICA-PdS. Merci! Les premiers résultats concernant la profession sont exposés dans l'Actualité de la fédération du 8 novembre (voir ci-dessous).

Vous n'avez pas encore participé? Il est urgent d'obtenir plus de données sur les sages-femmes ! Participez, remplissez le questionnaire en ligne en utilisant le code QR ci-dessous.



Participer à la cohorte sur
<https://survey.chuv.ch>



Premiers résultats sur
www.sage-femme.ch